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Nesta edição

Confira o 
gibi da água

Canoagem 
cubatense 
conquista 
cinco títulos

Almanaque 
oficial do 
Santos FC 
está à venda

Roda Sp 
retoma as 
atividades

Cubatão 
eleva valores 
de IpTU

   PAg. 10

   PAg. 3

   PAg. 11

   PAg. 4

   PAg. 11

  PAg. 10

“Podem esperar um governo sério, comprometido, zelando pela moralidade e o interesse da sociedade” - Paulo Barbosa (PSDB)   PAg. 3

E confira mais dicas do 
‘Verão Metropolitano’

Justiça Eleitoral diploma 
prefeitos e vereadores

Clássicos dos anos 80 agitam a noite 
deste sábado em Mongaguá

Última notícia



Linha 
 Direta
Novos empregos

Como cubatense e ultimamente fora do mercado de 
trabalho (trabalho na área de calderaria), mas com boas 
expectativas para novos postos de trabalho para a área 
industrial, gostaria de sugerir uma matéria com futuras 
oportunidades de emprego para o ano que se inicia. Obri-
gada.

Thaís Silva Sales (via Facebook)

Bandas marciais

Tenho uma sugestão para que se faça uma matéria so-
bre a Banda Sinfônica que na minha época ainda não era 
sinfônica. Poderiam falar sobre a importância das ban-
das para a comunidade, relacionando os seus inúmeros 
músicos, inclusive eu fui um deles. Aprendi música em 
Cubatão. Há músicos formados em Cubatão que inte-
gram orquestras nos mais diversos locais do nosso país e 
no estrangeiro. Cubatão é um celeiro de músicos e aqui 
poderíamos ter um orquestra sinfônica professional para 
mantê-los na cidade, ajudando a descobrir novos talen-
tos e formá-los, afastando as nossas crianças e jovens da 
marginalidade. Desde ja agradeço a oportunidade.

Adelson Lemos (via Facebook)

Sou regente de bandas marciais e, desde 2008, tenho 
trabalhado em Santos porque as escolas de Cubatão pra-
ticamente detonaram as bandas escolares… Na época 
do governo de Nei Serra, todas as escolas tinham a sua 
fanfarra. Com a entrada do Doutor Clermont, tudo foi 
jogado no lixo. Um grande exemplo é o projeto ‘Para 
Ver a Banda Tocar’ da Prefeitura Municipal de Santos, 
do qual faço parte. Qualquer informação estarei à dispo-
sição. Abraços a todos do jornal ‘Povo Metropolitano’ e 
boas festas!

Ricardo Domingos Rubo (via Facebook)

Defesa animal

Continuam sendo abandonados diversos animais nos 
bairros Cota. Fazem programas de habitação para o povo 
e esqueçem de dar suporte e estrutura aos animais. Eles 
são deixados para trás. Cubatão tem o pior serviço de 
zoonose da Baixada Santista. Descaso total.

Cleide Carvalho (via Facebook)

Voz do Povo

Observando em retrospectiva, o acesso à informação 
proporcionado pelo jornal ‘Povo Metropolitano’, encon-
tro alguns temas, que ainda para mim não estão organi-
zados. Poderia estar, incluindo em pauta assuntos sobre 
a atuação de cidadania nas diversas entidades estabele-
cidas na Baixada

Santista, como os Rotarys Clubes. Parabéns pelo tra-
balho realizado ao longo deste ano de 2012, a todos os 
jornalistas e colaboradores deste jornal regional.

Luciano Jesus de Araújo (via Facebook)

O time do jornal ‘Povo’ mostrou que se queremos, 
nós podemos. O coletivo sempre sobrepõe ao individual. 
A participação coletiva mostra e prova que, se queremos, 
nós podemos! A vitória é o resultado do anseio de todos. 
Acredite nos seus sonhos, lute por ele e a vitória natural-
mente chegará!

Carlos Guilherme Campos Costa (via Facebook)

Se todos vocês estão aqui lendo 
estas linhas, de duas, uma: Ou sobre-
viveram ao fim do mundo, ou, sim-
plesmente, ele não acabou. Isso só 
será um alívio para mim se eu tam-
bém sobrevivi, é claro. Se, por acaso, 
os Maias falharam e assim oficiali-
zaram-se como os precursores das 
pegadinhas do malandro, vamos en-
tão seguir adiante na bagaça da vida, 
aproveitando para fazer algumas 
poucas reflexões apocalípticas.

Com relação aos erros cometi-
dos, na iminência do fim dos tem-
pos, não adiantaria arrepender-se 
e dizer que não mais os cometeria. 
Como diz o ditado, traduzido para 
o português formal, “fezes defe-
cadas não retornam para o reto”. 
Pedir perdão a quem magoei ou 
decepcionei, tampouco ajudaria, 
pois quem tem de perdoar é Deus, 
e com o mundo acabando, ima-
gina o chororô de mais de 7 bi-

lhões de desesperados que Ele teria 
de ouvir, então para aliviar o trampo 
Divino, eu abdicaria desse direito.

Sobre os amores que tive, amei 
quem tive que amar e não amei 
mais porque simplesmente, talvez 
também previsto pelos Maias, cada 
um deles respectivamente chegou 
ao seu fim. Sei que, se o mundo aca-
basse hoje, eu morreria feliz, pois eu 
não acabaria sozinho e sem amor.

Eu poderia ter sido melhor como 
filho, irmão, pai, marido, amigo, 
profissional, pessoa ou cidadão, mas 
acabei sendo do jeito que fui. Caso 
haja o dia 22/12, assim como todos 
os demais, então será momento de 
praticar melhorias sobre tudo aquilo 
de bom que não fui. Se houve espe-
rança de que o mundo não acabaria, 
por que não haveria esperança sobre 
um upgrade de mim mesmo?

Tem gente que, se o mundo 
acabasse hoje, chutaria o balde, 
o pau da barraca e a mandioca do 
Abreu. Sairia correndo pelado pela 
rua, faria tudo que não fez de cer-
to e errado, diria tudo aquilo que 
prendeu na garganta, iria desde o 
arrependimento existencial até a 
promiscuidade coletiva, garantido 
na impunidade proporcionada pelo 
dia seguinte. Mas, digamos que 
numa remota possibilidade, o mun-
do acabasse hoje somente aqui em 
Cubordel, o que eu faria?

Eu gostaria de reunir todas aque-
las pessoas que passaram a me consi-
derar um desafeto depois de estabe-

lecido o meu posicionamento crítico 
à atual administração petista na cida-
de, para um papo direto e curto, e ao 
final, recitaria o seguinte poema:

Se o mundo acabasse  
hoje em Cubordel

Eu não faria prosa e nem rima de 
menestrel
Não mais diria tantas e quantas 
verdades
Que pra vocês soam como barba-
ridades
Já que tudo aqui terá seu fim então
A cada um vou estender a minha mão
O que passou, passou, está acabado
Chega de ataques e de ser atacado
Retiro toda crítica e agora só elogio
Não falarei mais mal, não darei um pio
Porém, pra tudo existe um preço
Então ouçam a proposta que ofereço
Se hoje acabar a história dessa cidade
Ficaremos amigos pra eternidade
Mas se aqui ainda continuar a existir
Vocês infelizmente terão que me 
engolir

Um ótimo natal a todos, com 
saúde e harmonia, e um ano novo 
com muita prosperidade, paz e o 
forte desejo de que Cubatão seja a 
cidade que todos queremos, já que 
agora, enfim, depois de 4 anos, é a 
hora de governar.

Até 2013!

(*) Mário Torres Filho é professor das 
redes pública e particular de ensino 
em Cubatão.  E-mail: matofi68@
hotmail.com

Se o mundo acabasse hoje em cubordel

Você é pessimista ou otimista? 
A Poliana do livro de cabeceira das 
adolescentes do século passado 
ou o Hardy do desenho animado, 
aquele do “Ó Vida, Ó Azar”?

Se você olha tudo com lentes cin-
zentas, tem motivos para um olhar 
sombrio para o 2013 das cidades da 
Baixada Santista. Afinal, as lendas 
urbanas mais antigas continuaram 
no papel em 2012: aeroporto me-
tropolitano, ligação seca Santos-

-Guaru-
já, Veículo Leve Sobre Trilhos, anel 

viário no entroncamento Anchieta 
/ Cônego Domênico Rangoni em 
Cubatão. E algumas mais recentes 
também não decolaram: arena do 
Santos, Museu Pelé, viadutos no 
trecho em que a Imigrantes corta a 
área urbana de São Vicente...

Além disso, problemas crôni-
cos caminharam para patamares de 
agudeza, principalmente a mobili-
dade urbana estrangulada nas divi-
sas entre Santos e São Vicente, nas 
entradas de Santos e de Praia Gran-
de, no trevo de Cubatão...

,,, e as torres de mais de 30 anda-
res que começam a ameaçar a tradi-
cional qualidade de vida da região. 
Algumas vão projetar a sombra so-
bre a praia...

O que saiu do papel e dá muni-
ção para os otimistas é a constru-
ção da sede da Petrobrás no Cen-
tro Velho de Santos e as obras da 
Embraport e da Brasil Terminais 
que ampliam a capacidade de mo-
vimentação de cargas do Porto de 
Santos. O Programa Onda Limpa, 
da Sabesp também evoluiu e abre 

perspectivas de praias mais pró-
prias para o banho de mar no ano 
que vem e nos próximos.

Se você prefere as lentes cor-
-de-rosa, vai perceber que houve 
também evolução política. As elei-
ções deste ano enxotaram do poder 
dois esquemas de 16 anos que ti-
nham caído em marasmo absoluto 
em Santos e em São Vicente. Paulo 
Alexandre, em Santos, vem cheio 
de gás e articulação. Bili injeta san-
gue novo em São Vicente.

As administrações municipais 
de Guarujá e de Cubatão, com Ma-
ria Antonieta e Marcia Rosa enfren-
taram problemas e desgastes. Mes-
mo assim, a população não caiu na 
tentação de voltar a um passado que 
não deixou nenhuma saudade.

Será que 2013 vai deixar no 
coração da gente, no futuro, essa 
saudade?

(*) Paulo Schiff é jornalista, gerente 
de jornalismo da TV Band Litoral e 
presidente do Conselho Deliberativo do 
Santos FC. E-mail: prschiff@uol.com.br

2013

Jornal Povo Metropolitano é uma publicação 
do Povo da Baixada Empresa

de Comunicação Ltda.
CNPJ. 03.477.810/0001-21

 Circula na Baixada Santista

Diretor Presidente:  Raul Christiano
Editor-Chefe: Sergio Willians - mtb 22.246
Projeto gráfico:  Paulo Roberto - mtb 35.751
Redação: Edgard Boturão, Leandro Frota
Diagramação e tratamento de fotos:  Paulo Roberto - mtb 35.751

Fotos: Leandro Frota e divulgação
Impressão: Diário do Grande ABC
tiragem: 20 mil exemplares
e-mail: editor@povometropolitano.com.br 
Portal: www.povometropolitano.com.br

Avenida 9 de Abril, 2068 , conj. 24 , Galeria Piaçaguera , Centro - CEP 11.510-001 - CUBATÃO, SP - Telefone/fax 3361 2023  Os artigos assinados são de responsabilidade 
exclusiva dos seus autores. O conteúdo dos artigos assinados não reflete a opinião do Jornal Povo Metropolitano e da Povo da Baixada Empresa de Comunicação Ltda.

Metropolitano

Aeroporto 
receberá verba do 
Governo Federal

plados nessa primeira fase 
270 aeroportos regionais. Na 
semana passada a presidente 
da República, Dilma Rousse-
ff, anunciou a sua disposição 
de construer cerca de 800 ae-
roportos regionais.

Agora surgiu a primeira 
ação concreta nessa direção, 
com o lançamento do “Pro-
grama de Investimentos em 
Logística: Aeroportos”, pe-
la presidente, que visa am-
pliar a oferta de transporte 
aéreo à população brasilei-
ra. As ações para a aeropor-
tos integram o Programa de 
Investimentos em Logísti-
ca, lançado em agosto para 
os setores ferroviários e ro-
doviários e, no início de de-
zembro, para a área portuá-
ria do País.

A Baixada Santista rece-
berá investimentos do gover-
no federal, que anunciou um 
conjunto de medidas para 
melhorar a qualidade dos ser-
viços e de infraestrutura dos 
aeroportos. O Aeroporto Ci-
vil Metropolitano, em Guaru-
já, apareceu na divulgada na 
quinta-feira (20) pela Secre-
taria de Aviação Civil.

Para fortalecer e ampliar 
a malha de aeroportos regio-
nais, o Governo Federal vai 
investir R$ 7,3 bilhões na pri-
meira etapa do plano de avia-
ção regional. Serão contem-

G uarujá
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Alckmin
Nesta sexta-feira (21), o go-
vernador Geraldo Alckmin 
(PSDB, foto) deve visitar a 
Região Metropolitana da 
Baixada Santista, sendo es-
perado às 10h00, em San-
tos, no Emissário Submari-
no (Parque Roberto Santini), 
para dar início à Operação 
Verão, e às 12h30, em Cuba-
tão, no Residencial Rubens 
Lara da CDHU, para entre-
gar mais 839 moradias para 
famílias que ainda habitam 
a Serra do Mar.

Parem as máquinas!
O anúncio feito pela prefeita 
Márcia Rosa esta semana, 
logo após sua diplomação, 
de que não mudará ne-
nhum secretário para o pró-
ximo mandato é no mínimo 
de causar espanto a quem 
acompanha o dia a dia da 
política cubatense.

Explicação
Afinal, para quem alterou 
o primeiro escalão do go-
verno por mais de 50 ve-
zes em menos de quatro 
anos, como ela fez, era de 
se esperar que pelo menos 
uns cinco ou seis nomes 
fossem mudados para o 
segundo mandato. Mas 
tem um detalhe, ela ga-
rantiu os atuais secretários 
somente por 90 dias. Resta 
saber se a caneta nervosa 
agüenta tanto tempo.

Enquanto isso
Com votos contrários dos 
vereadores Severino Tarcí-
cio da Silva (Doda/PSB) e Ge-
raldo Guedes/PR, a Câmara 
aprovou nesta quarta-feira, 
em sessão extraordinária, 
o orçamento da prefeitura 
para 2013. Receita bruta: R$ 
1,177 bi e receita liquida: R$ 
912 mi. Será que os calotes 
vão continuar?

Aprovado
Em nova sessão extraor-
dinária realizada na tarde 
desta quinta-feira, a Câma-
ra aprovou por sete votos 
contra um o projeto de Lei 
do executivo que reajusta o 
IPTU dos imóveis de Cuba-
tão em até 95%. Apenas o 
vereador Doda votou con-
tra a propositura, enquanto 
Geraldo Guedes se absteve.

Ausência
Esperado ansiosamen-
te para ajudar o governo 
nessa votação, o vereador 
Adeildo Heliodoro (Dinho/
PT) ainda não apareceu. 
Segundo informações, de-
pois de acompanhar o títu-
lo do Corinthians no Japão, 
ele estaria em Miami (EUA) 
para relaxar dos momentos 
de tensão vividos em Yoko-
hama, onde foi flagrado 
por uma emissora de TV 
usando uma faixa com os 
dizeres “Fiel Cubatão”. Que 
coisa!

Outra estratégia
Por causa disso, os gover-
nistas usaram outra estra-
tégia para não correr o risco 
de ver o projeto derrotado 
novamente. Assim, quem 
presidiu a mesa foi vice-pre-
sidente da Casa, vereador 
José Roberto Azoline (Ale-
mão/PSB), enquanto o pre-
sidente, Donizete Tavares/
PSC participou da votação, 
facilitando as coisas para o 
governo petista.

Preparação
Em Santos, com o time de 
secretários praticamente 
definido, o prefeito eleito, 
Paulo Alexandre Barbo-
sa/PSDB, que também foi 
diplomado esta semana, 
teve um encontro com li-
deranças do setor portuário 
na última reunião do CAP 
(Conselho de Autoridade 
Portuária) em 2012.

Projeto
Na oportunidade, Barbosa 
esclareceu que uma de suas 
prioridades durante o pri-
meiro ano de governo será 
a elaboração do projeto 
básico do complexo viário 
que reformulará a entrada 
de Santos, criando novos 
acessos à margem direita 
do porto.

Emoções
Os funcionários públicos de 
São Vicente parecem viver 
intensamente o lema de 
uma prova de fórmula um: 
cada curva uma emoção 
diferente. Não bastassem 
os atrasos para pagamen-
tos da cesta básica, vales 
alimentação e transporte, 
o receio agora é que o13.º 
salário não seja pago esta 
semana.

Atrasos
Assim como acontece em 
Cubatão, fornecedores e 
prestadores de serviços da 
prefeitura de São Vicente 
batem às portas do quase 
ex-prefeito Tércio Garcia 
cobrando faturas que já de-
viam ter sido quitadas. Vai 
sobrar tudo para o sucessor?

Como fica?
Por falar na sucessão de São 
Vicente, uma curiosidade: 
como ficará a situação do 
prefeito Tércio no governo 
de Luiz Cláudio Billi? Vale 
lembrar que ele é funcio-
nário de carreira. Foi diretor 
do horto municipal e presi-
dente da Codesavi, na ges-
tão de Márcio França. Vai se 
aposentar?

Mudanças
Ainda sobre São Vicente, o 
governo Billi nem começou 
e parece que já há mudan-
ças no secretariado. O PT 
que havia indicado Irineu 
Bertozzo e Benjamin Lopez 
para habitação e saúde, res-
pectivamente, deve indicar 
agora Vanderjackson Bezer-
ra e Emerson Santos para os 
mesmos cargos. Lembran-
do que Bezerra exerceu a 
mesma função no governo 
petista de Cubatão.

Acabou?
Essa é a pergunta que os 
eleitores de Mongaguá 
fazem pelas ruas. Depois 
de uma intensa batalha ju-
rídica, o ex-prefeito Artur 
Parada Prócida/PSDB foi 
diplomado, como prefeito 
eleito, esta semana. Mas, 
o atual chefe do executivo, 
Paulo Wiazowski/DEM, ree-
leito nas urnas, ainda tenta 
reverter o quadro no STF.

Completamos mais um ano 
de fé e esperança em nossa Re-
gião Metropolitana da Baixa-
da Santista. Todas as semanas 
identificamos temas que gerem 
análises propositivas, para con-
tribuir com o debate regional e 
provocar reflexões construtivas 
diante dos inúmeros desafios 
reservados para o nosso futuro. 
A sociedade litorânea está mui-
to confiante nas próximas admi-
nistrações municipais e mobili-
zada para compreender que não 
será possível avançar mais e com 
passos certos em voos solos.

Este jornal existe desde 
1999, com o objetivo de se tor-

nar uma referên-
cia de conteúdo 
e voz da popu-
lação. Graças à 
expansão dos 
meios de comu-
nicação, acelera-
da com a inter-
net e o advento 
das redes sociais, 

somos uma referência pontual 
nos sites de busca sobre os as-
suntos de interesse e relaciona-
dos a Cubatão e, desde a última 
semana de novembro de 2012, 
a acontecimentos metropolita-
nos.

A crença no jornalismo vem 
sendo tonificada com a interati-
vidade dos nossos leitores. Pa-
ra mim ela funciona como uma 
vitamina, para ter importância 
quando se alia às grandes causas 
que beneficiarão os nove mu-
nicípios – Bertioga, Cubatão, 
Guarujá, Itanhaém, Mongaguá, 
Peruíbe, Praia Grande, Santos e 
São Vicente.

O jornal ‘Povo Metropolita-
no’ é uma novidade no merca-
do de comunicação da Baixada 
Santista. Mas ele somente ga-
nhou amplitude porque perce-
bemos, nos reflexos e nos resul-
tados obtidos em Cubatão, que 
jornais não devem existir apenas 
para preencher lacunas de pa-
pel em branco. Na democracia, 

os jornais sempre terão impor-
tância distinta, principalmen-
te quando os agentes públicos e 
privados, bem como as mais va-
riadas representações autênticas 
da sociedade, puderem se mani-
festar livremente e não se rende-
rem ao silêncio obsequioso.

Há muito a fazer na Baixada 
Santista e estaremos juntos aju-
dando a amplificar a sua reper-
cussão. Creio que esse é o mo-
mento ideal para refletir sobre 
a transparência e a coragem das 
figuras que estão cada vez mais 
dispostas a vencer desafios e in-
serir a região no mapa da pros-
peridade e do fim das desigual-
dades econômicas e sociais.

Pensemos juntos. Celebre-
mos o Natal e brindemos 2013, 
como o melhor ano do futuro de 
nossas vidas!

Raul Christiano é jornalista e 
diretor-presidente do jornal Povo 
Metropolitano. 
E-mail: raul.christiano@gmail.com

Feliz Natal e próspero Ano Novo

Metropolitano Telefone 3361-2023
e-mail: editor@povometropolitano.com.br

www.povometropolitano.com.br

na boca do povo:::

observatório:::

prefeitos e vereadores são 
diplomados na Baixada

O processo eleitoral de 
2012 foi praticamente encer-
rado com as entregas dos di-
plomas aos prefeitos, vice-pre-
feitos e vereadores eleitos. Na 
última quarta-feira (19), o pró-
ximo prefeito de São Vicen-
te, Luis Cláudio Bili (PP) e seu 
vice, João da Silva (PT do B), 
assim como os 15 vereadores 
eleitos, receberam os certifica-
dos que garantem os seus man-
datos pelos próximos quatro 
anos. Ana Preto (PTB) e Nel-
son Gonçalves Pinto (PR), pre-
feita e vice-prefeito de Peruibe, 
juntamente com os vereadores 
locais, completaram o rito co-
ordenado pela Justiça Eleitoral 
em toda a região metropolitana 
da Baixada Santista, no mesmo 
dia de São Vicente.

Outros eleitos, que já ha-
viam cumprido esse procedi-
mento, nos últimos dias, tam-
bém estão apenas aguardando 
as suas solenidades de posse e 
de transmissão do cargo pelos 
atuais ocupantes de chefe do 
Poder Executivo: Paulo Alexan-
dre Barbosa (PSDB), de San-
tos; Alberto Mourão (PSDB), 
de Praia Grande; e Marco Auré-
lio Gomes dos Santos (PSDB), 
de Itanhaém. Em Bertioga, Jo-
sé Mauro Orlandini (DEM), 
no Guarujá, Maria Antonieta de 
Brito (PMDB), e em Cubatão, 
Marcia Rosa (PT), foram ree-
leitos e prosseguirão no cargo 
até 31 de dezembro de 2016. A 
única dúvida ainda paira sobre 
o destino do governo de Mon-
gaguá, que teve a diplomação de 
Artur Parada Prócida (PSDB), 
mas que segundo a juíza eleito-
ral Helen Cristina de Melo Ale-
xandre, em função dos últimos 
acontecimentos no TRE-SP e 
no TSE, há possibilidade da si-
tuação atual ser revertida.

santos
Na abertura da cerimô-

nia de diplomação do prefeito 

eleito de Santos, Paulo Ale-
xandre Barbosa, o juiz elei-
toral José Vitor Teixeira de 
Freitas aproveitou para fazer 
um balanço das eleições lo-
cais, destacando que o plei-
to transcorreu muito bem e 
que “o eleitor santista deu 
uma demonstração de inteli-
gência. Escolheu no primei-
ro turno e assim evitou des-
pesas para o Poder Judiciário. 
Quanto ao prefeito eleito, o 
povo apostou em um nome 
novo e esperamos que a re-
novação dê resultados”.

Paulo Alexandre fez elo-
gios ao atual prefeito João 
Paulo Papa (PMDB), “pe-
los cuidados e compromis-
sos com o povo santista”. E 
finalizou reafirmando seus 
compromissos de campanha: 
“Podem esperar um governo 
sério, comprometido, zelan-
do pela moralidade e o inte-
resse da sociedade”.

cubatão
Durante a sua diploma-

ção, no Bloco Cultural do Pa-
ço Municipal de Cubatão, a 
prefeita reeleita Marcia Ro-
sa disse que a eleição já aca-
bou e que a oposição precisa 
apoiar o seu governo na Pre-
feitura: “Chegou o momento 
de governar. Forçar uma situ-
ação que não existe é traba-
lhar contra a Cidade. A elei-
ção já passou e quem não 
entende isso trabalha con-
tra Cubatão”. Políticos opo-
sitores ao PT cubatense ain-
da acreditam que o resultado 
será modificado e que Marcia 
Rosa será cassada por causa 
da gravidade das ações e re-
presentações que ainda não 
tiveram qualquer decisão da 
Justiça Eleitoral local.

praia Grande
O deputado federal Al-

berto Mourão, que pe-

b aixada santista - política

la quarta vez recebeu o di-
ploma de prefeito de Praia 
Grande, disse que volta para 
governar “como se estivesse 
iniciando a primeira vez um 
mandato, vou me empenhar 

todos os dias tentando ino-
var, criar, conversando com 
a sociedade, porque somos 
cidadãos comuns ocupando 
um cargo e devemos pensar 
dessa forma”.
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Festival de verão Metropolitano:::

 

 Diminua o tempo no banho.

 Feche a torneira ao escovar os dentes ou fazer a barba.

    Mantenha a torneira fechada, enquanto ensaboa as louças.

A Sabesp é fã de quem economiza água. E, neste verão, para não faltar, faça sua parte.  
Use água com responsabilidade: tome banhos rápidos, feche a torneira sempre que não estiver 
realmente precisando, não use o vaso sanitário como lixeira. Água. Sabendo usar, não vai faltar.

www.sabesp.com.br

Chuveiro aberto
e só você não viu?
Sua casa caiu.
Para a casa não cair neste verão,
economize água.

Cuidados 
na hora 
de ir à 
praia

O Verão chegou com tudo. E essa é a se-
nha que centenas de milhares de paulistas 
esperam para poder se preparar para o la-
zer mais procurado nesta estação do ano: 
a praia. Durante os meses de dezembro ao 
início de março, os principais pontos praia-
nos da Baixada Santista ficam apinhados 
de gente, trazendo alegria e descontração 
para a região. Mas o que é um momento 
de alegria pode se transformar em tragé-
dia, se alguns cuidados não forem toma-
dos. Só no Reveillon 2011-2012, foram re-
gistradas nove mortes por afogamento no 
litoral paulista: sete homens e duas mulhe-
res, vítimas em Itanhaém, Bertioga, Mon-
gaguá, Ilha Comprida e Praia Grande. Nes-
te ano, o Corpo de Bombeiros registrou 
mais de três mil operações de salvamento, 
registradas pelo 17º Grupamento de Bom-
beiros, o Salvamar Paulista, localizado no 
Guarujá,  cujo efetivo é de 566 Profissio-
nais, distribuidos em 14 municípios do Li-
toral (Ubatuba, Caraguatatuba, Ilha Bela, 
São Sebastião, Bertioga, Guarujá, Santos, 
São Vicente, Praia Grande, Mongaguá, Ita-
nhaém, Peruíbe, Iguape, Ilha Comprida). 
Eles estão preparados para qualquer situ-
ação, mas a maioria pode ser evitada se os 
turistas seguirem algumas orientações bá-
sicas listadas no quadro ao lado.

 1 - Nade apenas em áre-
as supervisionadas por 
Salva Vidas.
 
2 - Nunca nade sozinho.
 
3 - Consulte o Salva Vi-
das para saber as condi-
ções para o banho e pa-
ra o surf antes de entrar 
na água.
 
4 - Informe qualquer ir-
regularidade observada 
ao Salva Vidas.
 
5 - Se for pego por uma 
corrente, nada diagonal-
mente a ela até conse-
guir escapar.
 
6 - Chame por socorros 
ou faça sinais se não con-
seguir sair da corrente.
 
7 - Nunca finja ter neces-
sidade de socorro.
 
8 - Não substitua sua falta 
de conhecimento em nata-
ção por objetos flutuantes.
 
9 - Não leve objetos que-
bráveis para a praia e, se 
encontrá-los, coloque - 
os nas cestas de lixo.
 
    10 - Não mergulhe em 
águas desconhecidas ou 
quebrando raso.
 
    11 - Não superestime 
sua capacidade de nadar 
saindo para longe, a não 
ser que o percurso seja 

paralelo à praia e de fácil 
socorro.
 
12 - Observe sempre o 
movimento das crianças, 
mesmo quando o Salva 
Vidas estiver perto.
 
13 - Não nade perto do 
píer ou estacas.
 
14 - Evite ingerir bebidas 
alcoólicas ou alimentos 
pesados antes e durante 
o banho de mar.
 
15 - Não jogue areia nos 
outros nem participe de 
brincadeiras agressivas.
 
16 - Evite qualquer for-
ma de vida marinha des-
conhecida ou agressiva.
 
17 - Fale com o Salva Vi-
das apenas o indispensá-
vel, para não distrair sua 
atenção.
 
18 - Respeite o julga-
mento e a experiência 
de um Salva Vidas trei-
nado, seguindo suas ins-
truções e não interferin-
do em seu trabalho.
 
    19 - Ao encontrar crian-
ças perdidas na praia, 
conduza-as ao posto de 
atendimento mais pró-
ximo.
 
    20 - Não deixe que sua 
audácia sobreponha sua 
perícia.
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PG. 15 mil empregos PG. - Samambaia CUBATÃO - Transporte

O Bairro Andaraguá, às margens 
da Rodovia Padre Manoel da 
Nóbrega vai ganhar um complexo 
empresarial com aeroporto, 
hotéis, lojas de conveniência 
e diversos outros serviços. O 
projeto, chamado Complexo 
Empresarial Andaraguá, foi 
apresentado em audiência 
pública, na Câmara Municipal.

Foi publicado no Diário Oficial 
do Estado de São Paulo em 
15 de dezembro o edital de 
homologação e convocação 
da empresa vencedora da 
licitação para execução de obras 
e serviços de implantação de 
viaduto com alteamento da pista 
na altura do km 292+314 metros, 
da SP-055

GUARUJÁ - Abrigo GUARUJÁ - Abrigo II

A Prefeitura  está finalizando as 
adequações das Escolas Municipais 
Antônio Ferreira de Almeida Júnior 
e Dirce Valério Gracia para receber 
os 400 policiais militares que vem 
à Cidade reforçar a segurança da 
população durante a Temporada 
de Verão e com uma novidade 
para este ano: o patrulhamento 
continua até o Carnaval.

As unidades passaram por ampla 
manutenção para disponibilizar 
uma infraestrutura necessária 
para descanso, alimentação e 
lazer. Para prática esportiva dos 
agentes, um dos equipamentos é o 
Centro Esportivo Duque de Caxias 
– Tejereba. Para as refeições será 
utilziada a escola Dirce Valério 
Gracia

Da Educação Infantil à 
Universidade, os estudantes 
cubatenses que irão precisar de 
transporte escolar gratuito em 
2013 poderão se increver para o 
benefício em janeiro. As inscrições 
serão realizadas entre 7 e 18 de 
janeiro, das 9 às 16 horas, na UME 
Princesa Isabel, na Praça Getúlio 
Vargas, 50, Centro.

ENERGIA
MAIS BARATA.

FUTURO MAIS RICO.

 O Governo Federal decidiu, venceu obstáculos 

e pode garantir: a conta de luz dos brasileiros  vai baixar. 

O Governo cortou impostos, taxas e tomou outras medidas, 

porque o Brasil não pode continuar tendo uma das tarifas 

mais caras do mundo. Essa redução no preço da energia 

vai trazer mais emprego e mais desenvolvimento. 

A maioria dos brasileiros apoia a decisão. O Brasil vai 

crescer ainda mais rápido. E a gente vai crescer com ele.

Governo do 
Estado entrega 
mais 839 
moradias

Nesta  sexta-feira,  dia  21  dezembro, o Governo do Estado de São 
Paulo entrega  839  novas  moradias, em Cubatão, para famílias da Ser-
ra do Mar. O evento será às 12h30, no Residencial Rubens Lara, Rua 
7, continuação da Rua Edval G. de Brito com a Rua João Martins So-
brinho s/nº, Jardim Casqueiro.  Os   imóveis   foram   construídos  pela  
Companhia  de  Desenvolvimento Habitacional  e  Urbano  (CDHU).  
Nesta  etapa,  estão  sendo entregues 569 unidades  no Residencial Ru-
bens Lara e 270 no Residencial Parque dos Sonhos (Bolsão 9). As fa-
mílias beneficiadas são originárias de áreas de risco e de proteção am-
biental da Serra do Mar.

 Os  empreendimentos integram o Programa de Recupera-
ção Socioambiental da Serra  do  Mar  que  tem  como  objetivo  
promover  a  conservação,  o  uso sustentável  e  a recuperação 
socioambiental do Parque Estadual da Serra do Mar.  A  ação  
prevê  o  atendimento  de  7.950 famílias moradoras de áreas ir-
regulares do Parque.

b aixada santista
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Em razão de recentes 
problemas ocasionados pe-
la falta de organização de 
Baladas, Shows e Even-
tos da região, nossa reda-
ção constantemente recebe 
uma enxurrada de pergun-
tas sobre o tema. Dessa for-
ma, segue algumas orien-
tações de como o Cliente/
Consumidor deve proceder 
nos casos mais frequentes.

perda de comanda
A cobrança de multa pe-

la perda de comanda é con-
siderada uma prática abu-
siva (e consequentemente 
ilegal), pelo código de De-
fesa do Consumidor. É obri-
gação do prestador de ser-
viços o controle do serviço 
prestado, seja pela venda de 
fichas no caixa ou a aplica-
ção de um sistema eletrôni-
co de controle sobre as ven-
das dentro de seu próprio 
estabelecimento. Se a bala-
da não tem controle sobre 
o que foi vendido, não po-
de explorar isso do cliente, 
pois é de responsabilidade 
objetiva do comerciante to-
dos os riscos do negócio ex-
plorado.

consumação mínima
Desde 2005 está em vi-

gor, no Estado de São Paulo, 
a Lei Estadual 11.886/2005 
que proíbe a cobrança de 
consumação mínima. Con-
tudo, a pratica é desrespei-
tada pelas casas noturnas e 
maquiada pela famosa “en-
trada consumível”. Ressal-
ta-se que as casas noturnas 
são livres para cobrar en-
trada, mas disfarçar sua co-
brança, instigando o con-
sumo é totalmente ilegal. 
Segundo o Código de De-
fesa do Consumidor, tu-
do que é cobrado indevi-
damente pode e deve ser 
ressarcido em dobro.

couvert artístico
Somente poderá ser co-

brado do cliente quando 
houver a combinação si-
multânea de 3 fatores: 1º 
oferecimento de show ou 
música ao vivo; 2º a infor-
mação antecipada dos mú-
sicos, do gênero musical e, 
principalmente, do valor 
cobrado; 3º a existência de 
contrato entre o artista e o 
estabelecimento; Portan-
to, é ilegal cobrar couvert 
se, por exemplo, a casa pro-
porcionar apenas um play-
back, um telão em dia de 
jogos ou performance de 
artistas amadores. E ainda, 
vale salientar que se o con-
sumidor não for avisado 
explicitamente da cobran-
ça logo na entrada, não pre-
cisa pagar. Uma vez que um 
dos princípios vigentes do 

Código de Defesa do Con-
sumidor é o direito à infor-
mação.

10% do garçom
O consumidor só paga 

se quiser, pois não é obri-
gatório o pagamento de 
gorjeta, este valor somen-
te pode ser cobrado de for-
ma facultativa. Locais aon-
de o cliente pega as coisas 
diretamente no balcão, in-
clusive, não podem sequer 
cobrar esta taxa.

violência ou pressão 
para o pagamento

Infelizmente a realidade 
do atual mercado tem sido 
marcada com atos contra 
os direitos dos consumi-
dores que saem à noite pa-
ra se divertir. Nos casos em 
que houver pressão ou vio-
lência para o pagamento, o 
ideal é entrar em contato 
com a Polícia no nº 190 e 
registrar queixa contra seus 
ofensores. Levar o consu-
midor para uma “salinha”, 
e impedi-lo de sair e o in-
timidar através de seguran-
ças para pagar a conta, ou 
ainda, reter qualquer do-
cumento, configura crimes 
contra a liberdade individu-
al do cidadão.

comprou o convite pa-
ra a festa ou para o show e 
não conseguiu entrar

O Consumidor terá di-
reito a reembolso do in-
gresso e demais custos, 
tais como, estacionamen-
to, quando for impedido de 
entrar em show ou evento 
em razão de culpa exclusiva 
do organizador do evento.

procon
Denuncie praticas que fe-

rem os direitos do Consu-
midor. O Procon pode apli-
car multas que variam de 
R$212,00 até R$ 3,2 milhões.

juizado especial
O Juizado Especial Cí-

vel serve para ações de até 
40 salários mínimos, sendo 
que, em causas de até 20 sa-
lários mínimos o interessa-
do não precisa estar acom-
panhado de um Advogado.

Raul Virgilio é Advogado, 
Pós Graduado em Direito 
Empresarial, Sócio da 
Rodrigues & Sanchez 
Assessoria Jurídica. Email:
advogadojornalpovo@gmail.com

Direitos na balada
advoGado do povo::: SANTOS - VovôsSANTOS - Restaurante Escola 

Cerca de 250 pessoas maiores de 60 
anos receberam na terça-feira, dia 
18, os certificados de participação 
no curso de informatica básica 
‘Vovonauta’. A cerimônia foi realizada 
no Cais (Centro de Atividades 
Integradas de Santos) Colégio Santista, 
na Vila Nova. Ruth Luiza Guerrero, 62 
anos, detacou a importância de ser 
inserida no mundo digital. 

Trinte e dois clientes escolheram 
linguado à caiçara, primeiro prato criado 
pelo restaurante-escola Estação Bistrô, 
oferecido entre as três opções do dia 
no sábado. Esse total é considerado 
excelente por Arnaldo Lafuente Jr., 
gerente do estabelecimento junto à 
Sociedade Visconde de São Leopoldo. O 
restaurante registrou movimento de 81 
pessoas.

SANTOS - Nova creche 

A prefeitura entregou na terça, 18, 
a creche Claudia Helena dos Santos 
Oliveira Corrêa, na rua Augusto Gomes 
Pereira, 861, no Bom Retiro, que vai 
atender 53 crianças de 0 a 3 anos que 
vivem na zona noroeste. Adquirida 
pela prefeitura  a nova unidade de 
ensino foi totalmente adaptada para 
atender os novos frequentadores, que 
serão matriculadas em janeiro.

Sabesp 
divulga 
expediente  
de Natal

Emergências serão 
atendidas pela Central de 
Atendimento 24 horas, no 
0800 055 0195

A Sabesp informa que 
nos feriados de Natal, 
comemorado na próxima 
terça-feira (25) e Ano 
Novo, dia 1º de janeiro, as 
agências de atendimento 
ao público da região terão 
horários especiais:

N a  s e g u n d a - f e i r a , 
24/12, as agências estarão 
abertas das 10 às 13 horas. 
E nos dias 25, 31/12 e 
01/01, não haverá expe-
diente.

A agência de Santos, 
que funciona dentro do 
Poupatempo, permanece-
rá fechada nos dias 24, 25, 
31/12 e 01/01.

acervo histórico
O Palác io  Saturnino 
de Brito estará fechado 
para visitação em 24, 25, 
31/12 e 01/01. Entre os 
dias 26 e 30/12 o acervo 
estará aberto ao público 
normalmente,  das 11 
às 17 horas, com acom-
panhamento de guias 
bilíngues. O Palácio fica 
à Avenida São Francisco, 
128, no Centro Histórico 
de Santos. A entrada é 
gratuita.

central de atendimento 
telefônico Gratuito
A Sabesp estará à dispo-
sição por meio de sua 
Central de Atendimento 
24 horas. O número é 
0800 055 0195. A ligação 
é gratuita.

endereços das agências 
de atendimento da sa-
besp:
Santos (Poupatempo): 
Rua João Pessoa, 246

São Vicente: Av. Antonio 
Emerich, 528

Praia Grande: Rua João 
Sampaio, 126

Cubatão: Rua Bernardo 
Pinto, 395

Guarujá: Av. Leomil, 1055

Vicente de Carvalho: Rua 
Thiago Ferreira, 435

Bertioga: Rua Manoel 
Gajo, 1155

Mongaguá (Mongaguá 
Praia Shopping): Praça Ja-
coub Koudjian, 167, piso 3

Itanhaém: Rua Urcezino 
Ferreira, 280

Peruíbe: Rua Santos Du-
mont, 16

Câmara aprova 
aumento de IpTU

A Câmara Municipal de 
Cubatão aprovou, em ses-
são extraordinária, na última 
quinta-feira, dia 20, o PLC 
(Projeto de Lei Complemen-
tar), de autoria da prefeita 
Marcia Rosa (PT), que, após 
quase 15 anos, volta a reajus-
tar os valores referentes ao 
IPTU (Imposto Predial Ter-
ritorial urbano) da cidade. O 
último aumento havia ocor-
rido em 1998 e, desta vez, foi 
anunciado um m6es após as 
eleições municipais.

Em plenário, a medida te-
ve como único voto contrário 
o do vereador Severino Tarcí-
cio da Silva (Dóda, do PSB), 
além de abstenção de Geral-
do Guedes (PR) e ausência de 
Adeildo Heliodoro dos Santos 
(Dinho, do PT). Donizete Ta-
vares (PSC), Agnaldo Araú-
jo (PDT), José Aparecido dos 
Santos (Dédinho, do PSB), 
Francisco Leite (Bigode, do 
PSD), Maria Aparecida Pieru-
zi (Nêga, do PT), Paulo Tito 
(PT) e Severino Melo (Billa, 

do PT) votaram a favor.
O PCL atual é uma se-

gunda versão do que foi apre-
sentado há cerca de um mês, 
propondo até 100% de rea-
juste em alguns casos. Agora, 
o limite está estabelecido em 
95%. Um novo projeto foi 
editado porque, há três sema-
nas, um equívoco da base go-
vernista na conta do número 
de parlamentares presentes à 
sessão acabou por levar à re-
jeição o projeto em segun-
da discussão. Em seguida, 
integrantes da oposição en-
traram com pedido de limi-
nar na Justiça para impedir 
nova votação e foram aten-
didos. Esta semana, a liminar 
foi derrubada.

Entretanto, o reajuste não 
deixou de ser alvo de críticas. 
“Entendo que é projeto abusi-
vo porque não houve nada de 
extraordinário que justificasse 
um aumento de quase 100%. 
Não arrumaram praticamen-
te nada. Não arrumaram ruas, 
calçadas, nada”, reclama Dó-

da, ponderando que este tipo 
de medida deveria ocorrer de 
forma gradual. “Tem que au-
mentar ano a ano, de 3%, 5% 
a 12% no máximo. Fui contra 
porque entendo que aumen-
to tem que ser gradativo”.

prefeitura
A aprovação do PLC a 

Prefeitura justifica pela su-
posta necessidade de incre-
mentar a arrecadação mu-
nicipal por conta de uma 
queda de arrecadação no 
município. Além disso, um 
informativo circulou por re-
des sociais na internet ex-
plicando que nem todos os 
imóveis sofreriam, necessa-
riamente, aumento de 100%, 
pois este percentual seria 
combinado com outros de 
acordo com as dimensões 
do terreno e da área constru-
ída. Na mensagem, também 
constava que o reajuste per-
mitiria “realização de servi-
ços públicos e melhorias pa-
ra a comunidade”.

c ubatão
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PG. - 11 anos da GMSÃO VICENTE - IPTU PG. - 15 mil empregos 

A Guarda Civil Municipal 
comemorou 11 anos na sexta-
feira, dia 15. Para comemorar 
a data, foi realizado um culto 
ecumênico no bairro Mirim, 
ocaisão em que seis GCMs de 4ª 
classe foram promovidos para 3ª 
Classe. A corporação existe desde 
1969, quando era chamada de 
Serviço de Vigilância e Salva Vidas.

A Prefeitura já enviou pelos Correios 
104 mil carnês do IPTU 2013. Quem 
pagar até dia 31 de janeiro, terá 8% 
de desconto sobre o valor total do 
tributo referente a 2013, incluindo 
as taxas de lixo e do Corpo de 
Bombeiros. Os munícipes que não 
receberam os carnês, podem retirá-
los no Paço Municipal, de segunda a 
sexta-feira, das 9 às 17 horas.

SANTOS - Rodoviária SANTOS - Rodoviária II

O média diária de passageiros 
na Rodoviária de Santos deve 
saltar de 4,5 mil para 6,75 mil 
entre os dias 21 de dezembro 
deste ano e 2 de janeiro de 
2013, é o que estima a CET 
(Companhia de Engenharia 
de Tráfego) Santos. O 
aumento previsto é de 50% na 
movimentação do terminal.

Foram solicitados 76 veículos 
extras, sendo os principais destinos 
Presidente Prudente (SP), Itabaiana 
(SE), Londrina (PR), Ipatinga (MG) 
e Araçatuba (SP). A lista não inclui 
municípios do Grande ABC ou da 
Grande São Paulo, já que, os carros 
extras para estas regiões são 
solicitados conforme a demanda 
do dia.

O Bairro Andaraguá, às margens 
da Rodovia Padre Manoel da 
Nóbrega vai ganhar um complexo 
empresarial com aeroporto, 
hotéis, lojas de conveniência e 
diversos outros serviços. O projeto, 
chamado Complexo Empresarial 
Andaraguá, foi apresentado em 
audiência pública, na Câmara 
Municipal.

 

 Diminua o tempo no banho.

 Feche a torneira ao escovar os dentes ou fazer a barba.

    Mantenha a torneira fechada, enquanto ensaboa as louças.

A Sabesp é fã de quem economiza água. E, neste verão, para não faltar, faça sua parte.  
Use água com responsabilidade: tome banhos rápidos, feche a torneira sempre que não estiver 
realmente precisando, não use o vaso sanitário como lixeira. Água. Sabendo usar, não vai faltar.

www.sabesp.com.br

Torneira aberta
e só você não viu?
Sua casa caiu.
Para a casa não cair neste verão,
economize água.

Foram 22 mm de chuva re-
gistrados na Cota 400, e 20,8 
mm na área central de Cuba-
tão, em apenas meia hora (das 
13h30 às 14 horas desta quar-
ta-feira (19). Mas apenas três 
ocorrências foram registra-
das pela Comissão Municipal 
de Defesa Civil (Comdec) de 
Cubatão, que mantém o nível 
de alerta decretado na tarde 
do dia 16, e espera para este 
mês uma média de chuva acu-
mulada de 232,8 mm.

Conforme relatório da 
Comdec, a primeira ocorrên-

cia foi registrada Às 13h14, 
na Rua Estados Unidos ( Jar-
dim Casqueiro), onde árvore 
de médio porte, plantada no 
passeio público, teve seu cau-
le rompido a cerca de 1,30 m 
do solo, ficando apoiada no 
muro e na fachada da resi-
dência 425, rompendo a rede 
de telefonia. A Secretaria de 
Meio Ambiente foi acionada 
para as providências.

Na Cota 200, às 13h50, 
foi relatada à Comdec a des-
cida de águas pluviais inva-
dindo as residências situa-

das na Rua Principal, 751 e 
na Rua 4, número 46, dani-
ficando mobiliário. Por es-
tá dentro da área do Progra-
ma da Serra do Mar, a Defesa 
Civil do município acionou o 
CDHU, que se prontificou a 
enviar uma equipe do Setor 
Social da CDHU ao local.

Às 14h58, foi recebida in-
formação sobre um desliza-
mento que atingiu as paredes 
de uma moradia na Rua Santi-
no, 570, na Cota 95, sem maio-
res danos por ser a residência 
de alvenaria. Acima da casa, 

aflorou na encosta um bloco 
de rocha, sem que a simples 
inspeção visual permita afastar 
o risco de que venha a atingir 
a moradia. Assim, além de ser 
enviada ao local uma equipe 
de inspeção, foi também acio-
nado o setor social da CDHU.

Em Cubatão, o Plano 
Preventivo de Defesa Civil 
(PPDC) é normalmente acio-
nado a cada 1º de dezembro, 
para monitorar o período in-
tensamente chuvoso do verão. 
As emergências podem ser co-
municadas pelo telefone 199.

Defesa 
Civil mantém 
nível de 
alerta

c ubatão
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entrevista

O engenheiro Luiz Antonio Veiga Mesqui-
ta, ‘Mesquitão’, 70 anos de idade, dirigente da 
Vale Fertilizantes em Cubatão, morreu no últi-
mo domingo (16) no município de Santos, on-
de residia. Ele teve um mal estar e caiu em seu 
próprio apartamento, por volta das 12 horas. Os 
médicos tentaram reanimá-lo após essa ocor-
rência, mas ele chegou sem vida ao hospital.

Santista, nascido em 18 de abril de 1942, 
ele era casado com Márcia Maria Doria Mes-
quita e deixa os filhos Pedro Henrique e João 
Marcos. Luiz Mesquita foi um dos executivos 
mais respeitados na região da Baixada Santis-
ta e um dos maiores defensores do Pólo In-
dustrial de Cubatão.

Recentemente, em visita ao município 
para início de obras reivindicadas e articu-
ladas pelo dirigente industrial, o governa-
dor Geraldo Alckmin (PSDB) comentou 
que o novo complexo viário merecia ser 
batizado de ‘Mesquitão’, como reconheci-
mento pelo seu grande empenho. Quando 
soube da sua morte, Alckmin destacou que 
“esta foi uma notícia muito triste” e enviou 
mensagem de condolências aos seus fami-
liares e amigos.

No momento da sua diplomação no Fórum 
de Santos, o prefeito eleito Paulo Alexandre Bar-
bosa pediu um minuto de silêncio em homena-
gem ao amigo e protagonista de muitas reivin-
dicações encaminhadas junto às autoridades do 
Governo do Estado. Luiz Mesquita teve o seu 
nome cogitado para ser o candidato a vice-pre-
feito de Paulo Alexandre nas eleições de 2012.

Ricardo Lascane, amigo de longa data de 
Mesquita, ficou bastante emocionado na des-
pedida e sepultamento no Cemitério do Paque-
tá, em Santos: “Eu vou sentir muita falta, convi-
via com ele há 48 anos”. Para o diretor do CIESP 
Cubatão, Valdir José Caobianco, essa perda “foi 
um choque, pelos seus exemplos e pelo lutador 
que sempre foi pelas causas do Polo Industrial, 
da Baixada Santista, e pelo amor que ele tinha 
pelas pessoas e pela comunidade”.

Marcia Rosa, prefeita de Cubatão lembrou 
que Mesquita era especial: “Uma pessoa extre-
mamente carinhosa e afetiva. Como Executivo, 
foi premiado várias vezes em Cubatão”.

Por solicitação de muitos leitores e amigos 
de Luiz Antonio Veiga Mesquita, o jornal ‘Po-
vo Metropolitano’ republica entrevista realiza-
da pelo jornal ‘Povo de Cubatão’ à colaboradora 
Jordana Lima Duarte:

Estive, com meu editor, na Vale do Rio Do-
ce, para conversar com um homem cuja histó-
ria se confunde com a da Cubatão industrial 
– na verdade, ele é considerado, por muitos, a 
própria história da Cubatão industrial. Mas não 
vou falar dos prêmios e homenagens que rece-
beu – nem discutir estatísticas e dados empre-
sariais. Fui descobrir o Luiz Antônio Veiga de 
Mesquita antes e além do chamado “guru da lo-
gística” – e vou mostrar aqui o garoto, o pai, o 
sujeito humano que trava grandes batalhas sor-
rindo, amando e sendo grato.

 
como começou sua relação com cubatão?
Era 3 de novembro de 1970 quando comecei 

aqui, neste local, que era a Fábrica de Fertili-
zantes – e pertencia à Petroquisa, que existe 
até hoje e é uma holding da Petrobrás. Estou 
ligado a Cubatão há 41 anos e 4 meses (ele ri 
com gosto). Tinha me formado na Politécni-
ca - Engenharia Metalúrgica - em 1967, e fui 
trabalhar na Chrysler. Depois de quase 3 anos 
lá, surgiu a vaga aqui - e eu almejava trabalhar 
na Baixada prá continuar morando em Santos, 
onde nasci e passei quase toda minha vida.

 
você já começou a trabalhar na indústria co-

mo engenheiro?
Já. Fiz o primário no Colégio Anglo America-

no, em Santos. Depois o ginásio e o colegial, 
no Colégio Santista. (Digo a ele que também 
estudei no Santista – ele sorri, se recosta)

    Ah, eu era um dos baluartes do colégio – tive 
participação ativíssima em tudo: grêmio, es-
portes - era diretor, jogador e técnico de vô-
ley, jogava futebol. (Os olhos dele brilham 
com a lembrança). Eu era do estado maior, 
de farda – não era do seu tempo, era uma far-
da com espada, medalhas, desfilávamos pela 
cidade. No último ano, 1959, tive a felicida-
de de conhecer o Padre Paulo – que faleceu 
agora. O Santista, na minha época, era só pa-
ra meninos. Aí, em 1959, o Padre Paulo foi 
nomeado assistente espiritual – foi quando o 

conheci e formamos uma amizade fantástica, 
ao longo da vida.

era bom aluno, tinha boas notas?
Ah, era - tinha notas excelentes.
 
não vale mentir! (rimos, os dois)
É verdade! (ele se recosta e, por alguns segun-

dos, pára de tamborilar o cartão que tem nas 
mãos) Eu era a 3ª referência no colégio, em 
notas: dos dois primeiros, um é conhecido: foi 
político, cassado e hoje é grande advogado em 
São Paulo – o Luiz Rodrigues Corvo.

 
como é a história do “campos melo f.c.”?
É um clube de várzea, fundado em 1957, que 

vai completar 55 anos. Nós nos reuníamos na 
esquina da Rua João Guerra com a Campos 
Melo, a casa dos Lascane era ali ao lado. Em 
1959, eu e Padre Paulo entramos para o clube 
– e eu nunca mais saí, sou presidente até ho-
je! (ele ri divertido). O Lascane diz que tenho 
mais tempo de ditadura que Fidel Castro – ga-
nho por 2 anos!

 
padre paulo jogava?
Ele só incentivava (responde aos tropeços, rin-

do), até porque devia ter uns trinta e muitos 
anos e nós tínhamos 16,17... Então ficou de 
“presidente de honra”. Aí tive a idéia de irmos 
para a praia. Lá ficamos famosos, por duas coi-
sas: pela beleza do futebol e pelas brigas (gar-
galhadas sonoras irrompem a sala – minhas, 
dele e do editor). Os outros times não tinham 
torcida. Nós íamos numa turma-monstro. Daí 
mexia com um, mexia com todo mundo – era 
cada briga famosa (nós rimos enquanto obser-
vo o homem-trabalho-sucesso empolgadíssi-
mo com suas lembranças). Nosso campo era 
em frente ao Joinville, melhor lugar da praia. 
(Meu editor lembra que o futebol, em Santos, 
nasceu naquele local).

 
Mas essas brigas a que se referiu se davam 

entre vocês ou com membros de outros 
clubes?

(Ele começa, sério) Não, conosco nunca... Era 
normalmente com outro clube - e eventual-
mente com outro juiz (agora ele mesmo desa-
ta a rir). A última briga foi com um clube da 
Praia Grande, em 1974 - teve tiro, apareceu 
tropa de choque. Prenderam o Lascane, coita-
do, sem ter culpa, ele era o técnico!

 
e não prenderam você...
Não – e eu fui, com um advogado famoso que 

não existe mais, tirar o Lascane e outro ami-
go nosso, indevidamente levado. Foi feio e re-
solvemos jogar só entre nós, na praia. A torci-
da era enorme - na festa de 50 anos reunimos 
quase 200 pessoas.

 
era namorador?
O normal. Eu fazia parte de uma turma que 

freqüentava o bar “São Paulo”, que hoje é 
“Chop Santista”. Prá bater papo, paquerar, o 
ponto era ali.

 
você domina sua agenda ou precisa de uma 

super-secretária?
Sou bastante organizado – porém não maníaco. 

Não dou trabalho para a secretária.
 
também não é do tipo estressado...
Não – e tenho uma característica que ajuda: po-

nho prá fora, as coisas, divido, converso. Há 
pouco tempo tive a notícia, simultaneamente, 
de dois cânceres. Um era de próstata. Então, se 
é grave, tem que extrair – depois, praticamen-
te, não tem problema nenhum e, como eu fa-
zia o controle desde os 50 anos, tinha certeza 
de que não havia metástase. Então esse, quan-
do veio, foi uma paulada - mas deu tudo cer-
to. Já o outro, que surgiu no exame prévio para 
a cirurgia, é raro – o mieloma múltiplo. A pri-
meira coisa que perguntei pro médico foi “ma-
ta?” Daí ele explicou como é que trata e tudo 
mais... e a turma achou que eu tirei de letra - ti-
ve foi sorte.

 
Mas tirou de letra?
(Ele responde tranqüilo) Tirei. Mas teve um 

tratamento – auto-transplante de medula e 
quimioterapia.

 
e quanto tempo faz isso?
Fez 3 anos agora,em outubro. Em dezembro de 

2008 fiz a cirurgia da próstata e em janeiro co-
mecei o tratamento. Não tem cura - mas é con-
trolável e, graças a Deus, deu tudo certo. Agora 
faço controle trimestral.

 
chegou a se afastar do trabalho, nesse 

período?
Nada – estive, inclusive, na China, durante o tra-

tamento. Outro dia falei com meu filho mais 
novo sobre isso – porque nós temos dois fi-
lhos: Pedro, de 27 anos e João, de 26. E o João, 
quando fiz o transplante, estava num curso em 
Londres e não viveu isso - o outro viveu inten-
samente. Quando tirei a medula, fui prá casa – 
era sexta-feira.  Na segunda-feira acordei e fiz 
o café da manhã prá todo mundo – porque eu 
adoro preparar o café da manhã, lá em casa.

 
você cozinha?
Não, odeio! Gosto é de comer (risos). Mas o ca-

fé da manhã, faço sempre.
 
a que horas você acorda?
Sempre duas horas antes de sair de casa, porque 

só essa coisa do café dá uns 45 minutos. De-
pois leio o jornal no banheiro. E ninguém po-
de me incomodar, é lei. Olho primeiro a ne-
crologia – vai que morreu algum conhecido 
meu. Depois as ocorrências policiais, daí leio 
o resto.

 
você dorme muito?
Levanto entre 5 e 7 da manhã, só por causa do 

trabalho – porque no dia em que eu acertar a 
mega-sena, a primeira coisa que vai pelo ar é o 
despertador (gargalhadas gerais). Agora, sába-
do e domingo acordo às 11 horas - aí é a espo-
sa quem faz o café.

 
você, hoje, pratica algum esporte?
Andar na beira do mar, “chutando a água” – po-

dendo, faço sempre. Penso na vida, em coisas 
que vou fazer, até nos discursos.

 
É verdade que frequenta o mesmo barbeiro 

a vida inteira?
Verdade! Lá no Ronaldo, vou há mais de 30 

anos - o barbeiro anterior faleceu. Também ti-
nha um massagista que frequentei por 40 anos 
ou mais – morreu de câncer no cérebro.

 
dizem que você gosta muito de política...
Demais. Muito - minha Nossa...
 
e nunca pensou em se candidatar a algum 

cargo eletivo?
Não sei pedir voto – e nem quero! Você não 

acredita, mas acompanho política desde os 
12 anos, quando estava no Santista. Acompa-
nhei a vida toda do Carlos Lacerda - comprava 
o “Estadão” sem ninguém me falar nada. E fui 
colocando a família toda prá discutir política, 
passei isso para os filhos – o mais velho, outro 
dia, escreveu um texto maravilhoso.

 
o que fez você, palmeirense de carteirinha, 

se tornar torcedor fanático do santos?
Meu filho Pedro é doente pelo Santos, que jo-

gou com o Corinthians uma final do Campeo-
nato Paulista, uns 8 anos atrás. Não me lembro 
se estava empate ou se o Santos estava ganhan-
do – sei que o resultado o fazia  campeão. Aí o 

Corinthians marcou aos 47 do segundo tem-
po – gol do Ricardinho. Eu tinha visto o jogo 
no living e meu filho na sala de TV. E fui até lá 
dar uma palavra de consolo – quando o vi sen-
tado no sofá, chorando - aí virei torcedor do 
Santos.

 
como grande incentivador da agenda 21, 

qual a sua análise da cubatão atual, num 
contexto geral?

Cubatão é uma cidade extremamente pujante, 
de uma importância enorme para o país e que 
cresceu muito nos últimos anos, mas há alguns 
problemas. O primeiro é o parque industrial 
ter sido construído sem planejamento. Outro 
ponto é que havia uma distância muito gran-
de entre indústria e comunidade – hoje, com a 
Agenda 21, há uma interação maior. Mas exis-
te a tendência natural das pessoas, que é se 
aproximar mais de lugares como a praia, quan-
do melhoram de vida – e isso não vai mudar. 
Então a preocupação maior – e isso está sendo 
visto tanto pela prefeitura quanto pelo gover-
no do Estado – é não se criar favelas por causa 
de obras, policiar esse pessoal que vem de fo-
ra, trazido pelas empresas. Agora, querer que 
Cubatão tenha a mesma qualidade de vida que 
uma cidade de praia, não dá.

 
Mas há condições para que a cidade seja me-

lhor do que é hoje – em relação à infraes-
trutura, beleza e qualidade de vida.

Se os administradores do passado a tivessem 
administrado bem, daria para pavimentar as 
ruas com ouro. Mas houve muito dinheiro mal 
aplicado, jogado no lixo por conta de desapro-
priações, precatórios e um empreguismo mu-
nicipal muito grande. Então dá prá melhorar 
muito – e nos últimos anos vem melhorando.

 
a falta de universidades influi diretamente 

nisso?
Eu sempre briguei – juntamente com o Mário, 

presidente da Carbocloro e outros – para tra-
zer a Politécnica prá cá. Trazer universidades 
públicas, com cursos ligados à indústria, é fun-
damental – é a grande lacuna que temos aqui.

 
tendo vencido em sua área, o que você 

considera seu diferencial – e que pode-
ria influenciar o pensamento do jovem de 
cubatão, em termos de planejar o próprio 
futuro?

É preciso ser simples e respeitar o outro, seja ele 
quem for – pobre, rico, homem, mulher. Ser 
educado – “bom dia”, “boa tarde”, “me des-
culpe” - é fundamental.  E ter integridade nas 
ações – ser transparente, honesto, ético e pro-
curar sempre o que é melhor prá você, para a 
família, para a sociedade. Então a gente vê que 
vem tudo na hora certa, é só não transgredir – 
essa é a minha opinião.

Eu encerro a conversa dizendo a ele que minha 
única frustração foi tê-lo entrevistado sem as 
botas, o macacão e o capacete que mandaram 
buscar para mim, quando ainda estava na re-
cepção.

 
eu não queria e quase me aborreci – mas de-

pois achei divertido...
(Ele riu, considerando meus pés.) Você está 

melhor de chinelinhos!

Região Metropolitana perde um 
de seus maiores defensores

luiz antonio veiga Mesquita em entrevista ao jornal povo de cubatão
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Marivaldo é 
um santista de 

coração. Ele 
está sempre 

tentando 
retratar 

Santos de uma 
forma bonita 

e elegante. Já 
fez de tudo, 
Chaveiro de 

Bondinho, 
Surfista em 

pranchas, 
Canoas 

Havaianas. 
Agora chegou a 
vez da “Mureta 

da Ponta da 
Praia”, local 
onde mora. 

Caso gostem 
entrem em 

contato: (13) 
3261 6710

Social

CIRCUITO

Hoje, às 19 horas, haverá 
Recital de Piano com 
Luciana Simões, na 
Pinacoteca Benedito 
Calixto (Av. Bartolomeu 
de Gusmão, 15) - que no 
domingo, às 18 horas, 
apresentará seu Recital de 
Natal com o tecladista e 
produtor musical Fábio Luiz 
Salgado. Entrada franca.

* O bar “Aqui no Bistrô” 
traz programação mais 
que especial para o final 
de semana - na sexta, 
haverá a Vernissage 
Sonho Doido, com Vitão 
Lominitzer comandando 
a noite e canja de Marcos 
Paulo Nóbrega. Na sexta é 
a vez de Dojinho cantando 
e contando Beatles e 
composições próprias. 
No domingo tem talk 
show - vamos entrevistar 
a escritora e poeta Mô 
Amorim, o advogado e 
ex-presidente da OAB-
Cubatão André Louro e o 
músico e atual presidente 
do Conselho de Cultura de 
Cubatão, Fabrício Leite. 
Será às 20 horas.

* A banda Aliados estará 
na Capital Disco no sábado, 
a partir de 19 horas. Os 
ingressos custam R$25,00 
a pista no 1o. lote, R$30,00 
pista e R$45,00 camarote 
no 2o. lote e podem ser 
adquiridos nas lojas Hawaii 
Surf Point nos shoppings 
Miramar e Praiamar em 
Santos e no Litoral Plaza 
Shopping na Praia Grande. 
Em São Vicente, na Redh 
Tatoo (Rua Djalma Dutra 
20, Centro).

* O CineZen em parceria 
com o cine Roxy promove, 
pelo segundo ano 
consecutivo, o “CineZen 
Natalino” - com sorteio 
de brindes e contação de 
histórias de Alexandre 
Camilo. Será no Roxy do 
Pátio Iporanga, em Santos, 
2o. piso e a entrada é 
franca, mas pede-se 
a gentileza de 1Kg de 
alimento não perecível para 
a Casa da Vovó Benedita.

Jordana Lima Duarte

email:
jordanalimaduarte@gmail.com MO OZ

Vinagre

“Não escolha a pessoa mais bonita do mundo - 
escolha a que faz seu mundo ficar mais bonito.”

                                                                                    (Shrek e Fiona)

 O ator 
Ricardo 
Oliveira

Kailson Costa 
comemora os 
seus 17 anos 
nesta sexta-

feira (21). 
Parabéns, vovó 

Rose Costa !!!

O repórter Elias do Carmo, da TV GLS, 
com a jornalista e apresentadora da 
TV Tribuna, Rosana Valle - durante 
lançamento de seu livro “Rota do Sol”.

José de Oliveira Junior, da Rede pela 
Diversidade Cultural - no Encontro 
Metropolitano de Cultura Popular Os secretários de cultura de Santos 

e Cubatão - Raul Christiano e 

Welington Borges - durante Encontro 

Metropolitano de Cultura Popular, 

realizado em Cubatão. Na ocasião, o 

recém-nomeado secretário santista foi 

homenageado.

A LBV-
Santos - que 
faz parte do 
programa 
Escola Total 
de Santos - 
encerrou o 
ano letivo 
com apre-
sentação de 
seu coral-
mirim e dis-
tribuição de 
cestas de 
Natal

Juliana Clabunde, do grupo Zabelê

 Marajá e Bristol 
- do grupo 
Tomaraquidê - no 
Bistrô, trazidos 
pelo Ministério da 
Cultura

A promotora 
Dra. Daniela Di Gregório.

A 
princesinha 

Nina Lages - 
no Bistrô

Banha (vereador em Santos) e o vice presi-
dente, Michel Temer, na convenção do PMDB

O vereador Ademário Silva Oliveira, o mais 
votado da história de Cubatão, com a sua 
Adeíza Monteiro Oliveira e o filho Maurício, 
durante a diplomação no Bloco Cultural

Corpo

Corpo de pedra
E de concha.
Corpo de concha
E de escama.
Corpo de escama
E de folha.
Corpo de rama
e de rima
corpo de rima
E de trama
Corpo de cama
Corpo que expulsa
O que odeia
Corpo que semeia
corpo que embala o 
que ama.

...
(Leonardo Só)
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Facilitar e incentivar o 
acesso de cidadãos paulistas 
por todo o Estado são com 
os ônibus do Roda SP, pro-
grama da Secretaria de Tu-
rismo do Estado de São Pau-
lo que retoma as atividades  
na próxima sexta-feira, 21 de 
dezembro, e estende-se até o 
dia 17 de fevereiro contem-
plando a Baixada Santista.

Com quatro trechos dife-
renciados, o turista conhecerá 
a diversidade histórica e cultu-
ral entre os municípios de Pe-
ruíbe, Itanhaém, Mongaguá, 
Praia Grande, Santos, Cuba-
tão, São Vicente, Guarujá e 
Bertioga que estarão ordena-
dos pelos temas: Calor no Co-
ração; Bem Receber; Nave-
gantes e Caminhos do Mar.

Vale lembrar que o Roda 
SP é um programa itineran-
te, que percorre diversas re-
giões do Estado e por apenas 
R$ 10,00, o usuário compra 

uma passagem que, nesta 
edição, será em forma de car-
tão eletrônico com sistema 
RFC (Near Field Communi-
cation) que permite a comu-
nicação entre dois aparelhos 
por meio de radiofrequência, 
e que terá a duração de 24 
horas, permitindo a possibi-
lidade de subir e descer nos 
ônibus quantas vezes o pas-
sageiro quiser. Serão 32 pon-
tos espalhados por toda a ro-
ta, sendo 16 equipados com 

monitores de plantão que 
darão todo o apoio ao siste-
ma operacional. 

Para o secretário de Turis-
mo, Claudio Valverde, os ôni-
bus também trazem um im-
pacto econômico para onde 
vão. “O Roda SP vai muito 
além de um city-tour comum. 
O turista pode pegar um ôni-
bus no Guarujá, descer em 
São Vicente e almoçar na Ilha 
Porchat. Depois, pegar outro 
ônibus e passar o fim da tar-

Áries
21.03 - 20.04 

Trabalhar com pessoas 
que tenham os mesmos 
objetivos que os seus vai 
fazer com que as ativi-
dades rendam bem mais. 
Tenha cautela com suas 
finanças e mais cuidado 
com sua saúde. Procure 
não pensar em nada en-
quanto descansa.

Touro
21.04 - 20.05

Todo tipo de trabalho em 
equipe estará favorecido, 
portanto, se precisar de 
ajuda, peça. Mas deve fi-
car bem longe de fofo-
cas. Contato com pessoas 
mais jovens podem trazer 
animação e alto-astral, 
aproveite os momentos.

Gêmeos
21.05 - 20.06

Evite dar tanta importância 
para intrigas e fique bem 
longe de pessoas invejosas, 
que podem afetar suas ener-
gias. Boa semana para con-
cluir tarefas no trabalho. 
Acredite em seu potencial 
para enfrentar os desafios 
do dia a dia.

Câncer
21.06 - 21.07
 
É hora de compartilhar seus 
planos e focalizar seus son-
hos profissionais, assim, 
poderá buscar o reconheci-
mento de chefes ou superi-
ores. Cuidado com suas ati-
tudes, seja o mais imparcial 
possível, pois pode afastar 
pessoas queridas.

Leão
22.07 - 22.08

Sua mente está afiada, en-
tão, aproveite para concluir 
tarefas importantes no tra-
balho. Evite se deixar levar 
pela conversa dos outros. 
Planos de viagem e reen-
contros com pessoas dis-
tantes devem renovar seus 
ânimos.

Virgem
23.08 - 22.09
 
Reflita antes de realizar mu-
danças e tenha prudência, 
sobretudo em seus conta-
tos. É um bom período para 
se libertar de tudo o que 
aborrece você. Há grande 
de ganhar uma grana extra. 

Coloque seus interesses em 
primeiro plano.

Libra
23.09 - 22.10

Use os seus talentos e con-
fie na sua criatividade para 
brilhar no trabalho. Assun-
tos domésticos e fatos do 
passado vão influenciar seu 
astral e você vai se sentir 
muito à vontade com as 
pessoas que estima.

Escorpião
23.10 - 21.11

Boas vibrações para or-
ganizar as contas e resolver 
assuntos materiais. No tra-
balho, vai sentir firmeza, 
compartilhe seus planos com 
quem também quer crescer. 
Combine um programa di-
vertido com familiares

Sagitário
22.11 - 21.12
 
Procure administrar mel-
hor o seu tempo para dar 
conta das obrigações e re-
sponsabilidades. Boa se-
mana para cuidar dos seus 
interesses. Nas compras, vá 
com calma, pois há tendên-
cia de gastar mais do que o 
necessário.

Capricórnio 
22.12 - 20.01

Mantenha o foco em suas 
responsabilidades profis-
sionais. Poderá ter que lidar 
com vários desafios e prob-
lemas. Ótima semana para 
dar uma cara nova ao seu lar, 
mudando móveis e objetos 
de lugar. Saia com os amigos 
e divirta-se.

Aquário
21.01 - 19.02

Evite dispersar a sua en-
ergia em várias direções. 
Invista no que quer e con-
seguirá realizar seus planos. 
Uma boa semana para olhar 
com mais carinho sua vida 
financeira e economizar no 
que estiver em excesso.

Peixes
20.02 - 20.03

Estará com mais energia e 
determinação para resolver 
importantes questões em 
seu trabalho. Termine as 
tarefas que estão em anda-
mento. Podem surgir desp-
esas inesperadas. 

Horóscopo

Cultura

Fonte: João Bidu

Clássicos dos anos 80 agitam 
a noite deste sábado

‘Tic Tic Nervoso’, ‘Primei-
ros Erros’, ‘Eu Não Matei Jo-
ana D’Arc’, ‘Menina Veneno’, 
‘Epitáfio’ e tantas outras can-
ções que marcaram os anos 80 
serão relembradas pelo grupo 
Jam Session, formado pelos 
cantores Kid Vinil, Kiko Zam-
bianchi, Marcelo Nova (ex-
-Camisa de Vênus), Ritchie e 
Paulo Miklos (Titãs), neste sá-
bado (22), a partir das 21 ho-
ras, na Praça Dudu Samba, em 
Mongaguá. O show é de graça.

Os artistas se apresenta-
rão individualmente por cer-
ca de 30 minutos cada, com o 
acompanhamento dos músi-
cos Mingau e Marcos Kleine 
(baixista e guitarrista, respec-
tivamente, da banda Ultraje a 
Rigor), e Xande Tamietti (ba-
terista da banda Pato Fu). Ao 
final dos shows, eles sobem 
ao palco juntos.

Os responsáveis pelo Jam 
Session ressaltam que apesar 
do projeto, todos os artistas se-
guem as suas carreiras pa-
ralelamente, como Pau-
lo Miklos no Titãs.

A iniciativa é da 
Secretaria de Tu-
rismo do Estado de 
São Paulo, em par-
ceria com a Prefeitu-
ra de Mongaguá.

M onGaGuá

21 horas
Kid Vinil, Kiko 
Zambianchi, 

Marcelo Nova, 
Ritchie e Paulo 

Miklos 

Roda Sp retoma as atividades
de no Gonzaga, em Santos. 
É um produto turístico ex-
tremamente útil e barato, 
que facilita o passeio dos via-
jantes e redistribui o fluxo de 
pessoas entre as cidades vizi-
nhas”, informa Valverde.

 Nesta edição, o Roda SP, 
disponibilizará de uma fro-
ta de 16 ônibus, alguns com 
acessibilidade com platafor-
ma móvel. Essa frota permi-
tirá que a cada desembarque 
que o turista fizer, terá apro-
ximadamente uma hora para 
embarcar no próximo ônibus.

É importante destacar 
que este programa da Secre-
taria de Turismo do Estado 
de São Paulo, edição Baixa-
da Santista contará com 70 
profissionais, sendo 16 guias 
de turismo, 32 monitores de 
campo, dois supervisores, 
quatro analistas de tráfego, 
além da equipe técnica da Se-
cretaria Estadual de Turismo.

b aixada santista

“quintAL”
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esportes

Sem entrar no méri-
to dos 90 minutos da vitó-
ria do Corinthians sobre o 
Chelsea, da Inglaterra, por 1 
a 0, a conquista do mundial 
de clubes se deve prelimi-
narmente ao goleiro Cássio. 
Rigorosamente, a vitória 
passou por ele, que fez pe-
lo menos quatro grandes 
defesas, com altíssimo grau 
de dificuldade. Duas exigi-
ram reflexo e percepção rá-
pida do lance, enquanto as 
outras foram resultados de 
um grande trabalho técnico 
e, também, talento natural.

Cássio ainda contou 
com a sorte: no único lan-
ce que falhou, já no perío-
do suplementar, aos 48 mi-
nutos do segundo tempo, 
o atacante Fernando Tor-
res estava impedido, por al-
guns centímetros, e o gol 
de empate foi corretamen-
te anulado. Curiosamen-
te, o auxiliar que invalidou 
a jogada vinha tendo uma 
atuação pífia, ainda que 
sem intenção de prejudicar 
esta ou aquela equipe. Fe-
lizmente para os corintia-
nos a inspiração surgiu no 
momento certo.

O comandante do 
Chelsea, Rafa Benitez, ao 
retornar a Inglaterra, ainda 
exalando inconformismo 
– e até com uma boa dose 
de razão – disse que se seu 
time tivesse aproveitado 
pelo menos uma das gran-
des oportunidades criadas 
ao longo dos 90 minutos 
a história seria diferen-
te. Em tese, sem dúvida, o 
treinador está correto, mas 
no futebol não existe “se”, 
o que vale é o resultado fi-
nal. Evaristo de Macedo, 
que brilhou como jogador 
e depois como técnico, no 
Brasil e na Europa, disse 
certa vez: “ Nesse esporte 
não há justiça”.

A grande conquista do 
Corinthians, porém, não 
pode ser creditada ape-
nas ao goleiro e à perfor-
mance durante o confron-
to. Teoricamente, o time 
inglês foi até superior, tan-
to é que criou as melhores 
oportunidades de gol. En-
tretanto, não fez, enquanto 
que o Corinthians foi obje-
tivo e fatal. Na hora decisi-
va, não hesitou e mostrou 
competência para marcar o 
gol da vitória. Sem contar a 
demonstração de um plano 
tático incrível, próprio de 
um grupo muito bem en-
trosado.

A conquista do mundial 
de clubes no Japão, contra 
o um adversário qualifi-
cado e campeão europeu, 
insere o Corinthians de-
finitivamente no futebol 
mundial e marca uma nova 
fase para o clube. Põe fim 
até à velha ironia dos rivais 
de que o time não passa-
va sequer pela América do 
Sul. Foi campeão Brasilei-
ro, da Libertadores e, por 
fim, mundial. Com muitos 
méritos.

Louve-se nessas con-
quistas o trabalho realiza-
do nos últimos anos, des-
de a queda para a Série B 
e o retorno para a elite do 
futebol brasileiro. É pre-
ciso destacar a coragem 
do então presidente An-
drés Sanchez, que mante-
ve o técnico Tite mesmo 
após a derrota para o fra-
co Tolima, na pré-Liberta-
dores de 2010; a coragem 
de contratar Ronaldo Fe-
nômeno, envolvendo pla-
nejamento e correta es-
tratégia de marketing; a 
ousadia de lutar e viabili-
zar a construção de seu es-
tádio, velho sonho da na-
ção corintiana; e, por fim, 
gradativamente, a monta-
gem de um bom e grande 
elenco.

Assim, não foi por aca-
so que o Corinthians, ago-
ra, é um clube mundial. 
Junte-se a tudo isso o fana-
tismo de sua torcida, que 
protagonizou, do Japão pa-
ra o mundo, um espetácu-
lo inédito.

O show dos torcedo-
res permite até alterar a 
uma frase sempre usa-
da pelo então presidente 
Lula, fanático corintiano, 
quando queria ressaltar 
os feitos de seu Gover-
no. Dizia o ex-presidente: 
“Nunca antes na história 
desse País...”.

Por tudo que fez no Ja-
pão, merecidamente, o co-
rintiano pode afirmar: 
“Nunca antes na história 
desse mundo...”.

Marcio Calves é jornalista
email: 
marciocalves@ymail.com

Nunca antes na história

Victor AndradeNenê ITANHAÉM- Jiu-Jitsu

O atacante santista Victor Andrade, 
que se indispôs com clube por 
conta de uma visita ao Barcelona, 
na Espanha, pode sofrer com 
as consequências desta atitude. 
Criticado até por Muricy Ramalho, 
o jogador esperava se reapresentar 
ao elenco profissional em 2013, 
mas já foi inscrito na Copa São 
Paulo de Futebol Júnior.

Pretendido pelo Corinthians no 
primeiro semestre, o meia Nenê, 
do PSG, da França, não conseguiu 
se desvencilhar do clube naquela 
oportunidade, pois faria parte dos 
planos do técnico Carlo Ancelotti. 
Entretanto, com a chegada de 
novas estrelas, perdeu espaço 
no time e pode voltar ao Santos, 
onde jogou em 2003.

Ewerton Páscoa Preto

Segundo o jornalista Ademir 
Quintino, o zagueiro Ewerton 
Páscoa não deve permanecer 
no elenco santista em 2013. O 
jogador não constava em listas de 
dispensas da comissão técnica, 
mas já está nos últimos dias de 
empréstimo pelo Audax (time da 
Série A-2 do Paulista) e pretende 
se transferir para o Criciúma.

Preto, ex-zagueiro do Santos, 
que participou das campanhas 
vitoriosas nos campeonatos 
nacionais de 2002 e 2004, é o novo 
reforço da Portuguesa Santista, que 
vai disputar a Série B do Paulista de 
2013. O jogador, de 34 anos, vinha 
atuando pelo Sampaio Corrêa, do 
Maranhão, onde conquistou a Série 
D do Brasileirão.

Com quatro atletas representando 
a Cidade, Itanhaém esteve presente 
no ‘Campeonato Mundial – São 
Paulo Open 2012’, que aconteceu 
no Ginásio do Ibirapuera, em São 
Paulo. Ao todo, foram três medalhas, 
sendo uma de ouro, uma de prata e 
uma de bronze. A competição é uma 
realização da Confederação Brasileira 
de Jiu-Jitsu Esportivo (CBJJE).  

Mundo esportivo:::

Metropolitano

Telefone  (13) 3361-2023
e-mail: editor@povometropolitano.com.br 

www.povometropolitano.com.br

Editora Magma Cultural inicia pré-venda 
do Almanaque oficial do Santos FC

Equipe de canoagem conquista cinco títulos 
no Campeonato Brasileiro de Velocidade

A editora Magma Cultural 
iniciou a pré-venda do Almana-
que Oficial do Santos FC nesta 
terça-feira (18). Após décadas 
de pesquisas e o trabalho con-
junto de vários historiadores al-
vinegros, o livrotraz dados ofi-
ciais reconhecidos pelo Clube 
e de acordo com todos os crité-
rios universais, obedecidos por 
todos os times.

Assinado pelo historiador 
Guilherme Nascimento, cola-
borador do Santos FC,  o al-

manaque será pratica-
mente obrigatório 
para colecionado-
res, pois traz a fi-
cha técnica de 
todas as parti-
das disputadas 
nos 100 anos de 
história do Pei-
xe: 5.640 jogos. Lo-
cal, escalação, público, 
quem fez os gols, enfim, o má-
ximo de informações possí-
veis sobre cada duelo santista. 

Como uma vitória de 10 a 
0, em 1919, que até 

pouco tempo era 
desconhecida 
até pelo Clube, 
e um jogo-trei-
no na Costa do 

Marfim, na Áfri-
ca, em que Pelé 

atuou como goleiro 
pelo Peixe no primeiro 

tempo e, no segundo tempo, 
atuou ao lado dos africanos.

Pelos dados descritos nas 

A equipe de Canoagem 
de Cubatão encerrou a atu-
al temporada com participa-
ção no Campeonato Brasilei-
ro de Velocidade, realizado 
no período de 13 a 16 deste 
mês, na cidade de Primavera 
do Leste, em Mato Grosso, 
onde foram disputadas 125 

provas nas distâncias de 200, 
500 e 1000 metros.

Os destaques foram Rob-
son Ramalho da Silva, cam-
peão no K4 cadete 1000 me-
tros, Douglas Pereira Mauri, 
campeão K4 cadete 1000 me-
tros, e Cleuton Miranda Nu-
nes, campeão em três moda-

lidades de paracanoagem: K1 
TA 500 metros, K1 200 me-
tros e V1 TA 200 metros.

     Sob o comando da pro-
fessora Christina Lentino, o 
grupo formado por oito atle-
tas conseguiu conquistou tam-
bém três 2ºs lugares e sete 3ºs 
lugares. Para a treinadora, os 

F

c

utebol

ubatão

Santos
é o Clube 

brasileiro mais 
conhecido e 

admirado em 
todo o mundo

13ª edição da ‘Corrida de 
Santo Onofre’ será dia 30

Está tudo pronto para a 
largada da tradicional 13ª 
Corrida de Santo Onofre, 
que acontecerá no dia 30 de 
dezembro. O evento que já 
compõe o calendário cultu-
ral do Município promete 
atrair centenas de competi-
dores de diferentes regiões. 
Os corredores terão que en-
frentar o percurso de três km 
entre ida e volta, com saída 
às 15h30, das areias da praia, 
próxima a Avenida Presiden-
te Vargas, no Centro.

i tanHaÉM

Os participantes são 
orientados a passar durante 
a prova por postos de abaste-
cimento de cerveja. Serão se-
te pontos de reabastecimen-
to para homens e quatro para 
mulheres. O primeiro partici-
pante a cruzar a linha de che-
gada com o menor tempo, 
sem infringir as regras da cor-
rida, será o vencedor.

Para este ano está previs-
to a participação de aproxima-
damente 600 corredores e cer-
ca de dez mil espectadores ao 

longo do percurso. Em sua 13ª 
edição, o que era uma simples 
brincadeira entre amigos, tor-
nou-se um dos eventos mais 
esperados do ano.

Não será permitido des-
perdiçar a bebida. A lata va-
zia deverá ser entregue ao fis-
cal que, por sua vez, avaliará 
se o conteúdo foi tomado por 
inteiro, liberando o atleta pa-
ra prosseguir na corrida.

 
inscrição
Para participar, o interes-

sado deverá ter idade mí-
nima de 18 anos. A taxa de 
inscrição é de R$ 35,00 e 
poderá ser feita no Quios-
que do Praião, no Centro. 
Na troca, o atleta ganhará 
um kit, garantindo sua par-
ticipação na competição. A 
concentração será a partir 
das 10 horas.

 
Histórico 
Com início em 1999, 

a Corrida de Santo Ono-
fre surgiu por meio de 
uma confraternização en-
tre amigos que se difun-
diu em 2000 como sátira 
da Corrida de São Silves-
tre. O sucesso rendeu uma 
edição no ano seguinte 
que contou com 500 par-
ticipantes. Hoje, a corrida 
já faz parte das comemo-
rações de fim de ano.

mais de 5 mil fichas téc-
nicas, é possível entender 
porque o Santos é o Clu-
be brasileiro mais conhe-
cido e admirado em todo 
o mundo: o Peixe foi visto 
por mais de 18 milhões de 
pessoas em estádios fora do 
Brasil.

O lançamento do Alma-
naque será mais um evento 
importante dentro do Ca-
lendário do Centenário do 
Santos FC.

resultados demonstram o 
empenho dos atletas da ci-
dade durante os treinamen-
tos realizados durante o ano 
na Raia Olímpica Jorge de 
Oliveira Barbosa, no Jardim 
Casqueiro, onde funciona 
também a Escolinha de ca-
noagem do Município.
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Corinthians


